

EN CRIPCIÓNES
PAGO ANTICIPADO

En toda España. Ptas. 1'25
Número suelto. » 0'05
Id. atrasado » 0'10

EL LIBERAL PALMESANO

DIARIO LIBERAL DINÁSTICO ILUSTRADO

Edición de la tarde para Palma

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
S. Pedro Nolasco, 7

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA:
LIBERAL—PALMA

Anuncios y suscripciones
al Administrador, Corres-
pondentes y en las principales
Agencias.

ALMACENES MONTANER

Sindicato, 2 á 10
Grandes rebajas de precios por
final de temporada

ALMACENES MONTANER
Sindicato, 2 á 10

ACADEMIA

de preparación completa para el ingreso
en el
Cuerpo de Correos
Calle de Maimó n.º 13 pral.

Pastillas Bertrau
Cloro-boro-sódicas á la cocaina
Los resfriados, anginas, tos, ronquera, catarros, silce-
ras, picas, afonía, fetidez del aliento y demás enfermeda-
des de la boca y garganta, se curan siempre tomando
las pastillas Bertrau. Venta: Barcelona, Dr. Bertrau,
Plaza Junqueras, 2. En Palma Dr. Valenzuela, Plaza
Cuartera, 2, Caja 1.º 50.

Nubes en el horizonte

(De El Correo)

Nos referimos á las que se destacan so-
bre la paz europea con motivo de la situación
de China y de la ocupación de sus principa-
les puertos por escuadras extranjeras.

La lectura de la prensa inglesa acusa una
inquietud que no deja de ser elocuente.

Dentro de pocos días reanudaré sus sesio-
nes el Parlamento de Inglaterra, y si bien el
gobierno de Salisbury cuenta con mayoría
robusta, témesese que se reproduzcan debates
enojosos, porque el pueblo inglés, tan celoso
de su honor y tan orgulloso de su poderío, se
siente molesto por las injurias é ironías que
viene recibiendo de la prensa continental, con
motivo de los problemas que se están des-
arrollando en el extremo Oriente.

Un tanto excitados los espíritus, créese
que al reanudar las tareas parlamentarias
la opinión no se contente con vagas declara-
ciones ministeriales, y menos en labios de
lord Salisbury, en otros asuntos tan altivo y
resuelto.

No se ocultan á nadie los peligros de una
situación en la que el país ha de sostener una
lucha armada en tantos puntos á la vez. Das
últimas declaraciones ministeriales indican
que el gobierno no ha dejado de advertir la
tendencia del espíritu público, y se espera
que el discurso del Trono empleará un len-
guaje claro y firme acerca de algunos puntos
respecto de los que reina absoluta incertidum-
bre. Por lo que toca á China, el público se
halla inquieto y pregunta si será preciso con-
siderar á Rusia como adversario con el cual
solo se puedan resolver por medio de la gue-
rra las dificultades originadas de los constan-
tes avances de aquella potencia y de la
oposición entre sus intereses y los de Inglate-
rra.

Se ha sabido, además, que el ministro ru-
so en Pekin sigue combatiendo con vigor las
proposiciones inglesas para el empréstito, y
que ha ofrecido hacerlo con las mismas con-
diciones formuladas por Inglaterra.

A Rusia apoya Francia en este asunto y
de prevalecer los trabajos de los diplomáticos
rusos, el empréstito se haría con capital fran-
cés.

Otro suceso irrita además la sangre del
pueblo inglés. Cuando Rusia envió sus barcos
para que tomasen posesión de Port-Arthur
como estación de invierno, el almirantazgo
inglés mandó también allá dos ó tres buques.
Más tarde se ha anunciado oficialmente en
San Petersburgo que, gracias á las observa-

ciones hechas por el embajador ruso en Lon-
dres, Inglaterra había consentido en retirar
sus barcos; explicación que el gobierno inglés
ha hecho desmentir en los periódicos, dicen-
do que las visitas de los buques ingleses á
Port-Arthur y su salida de dicho punto no
obedece más que al servicio ordinario de cru-
ceros ordenado por el almirante de la escua-
dra inglesa en aguas de la China.

En San Petersburgo se publicó después
una segunda Nota oficiosa aceptando, casi
con efusión la inglesa. Parece que los rusos
se sienten dispuestos á dejar en salvo el amor
propio de los ingleses, con tal de que sus bu-
ques no permanezcan en Port Arthur.

El gobierno chino continúa, á todo esto,
perplejo entre sus inclinaciones á Inglaterra y
su miedo á Rusia; y más perplejo aún, por la
intervención que en el pleito está tomando
Alemania, y por los recelos que despiertan los
preparativos navales y militares que inaduda-
blemente está haciendo el Japon.

La declaración de Alemania de declarar
libre al comercio el puerto de Kiao-Teheu,
ocupado por sus barcos, ha agradado á Ingla-
terra tanto, como ha disgustado á Rusia, par-
tidaria de materia comercial, para hacer daño
al pueblo inglés.

La situación, como se vé, es escabrosa y
propensa á un choque.

La opinión en Inglaterra principia á exci-
tarse, y de fijo que tiene confianza en una ac-
ción enérgica, si á sus poderosos medios suma
los del Japon, aliado muy útil en aquellos
mares.

La actitud de Alemania no es aún bastan-
te clara, y si bien son grandes, por razones
mercantiles, los antagonismos entre alema-
nes é ingleses, todavía es mayor el divorcio
entre Alemania y Rusia, por cuestiones más
hondas y permanentes.

No es posible, sin embargo, aventurar en
el actual momento una opinión firme en el
embrollado problema del extremo Oriente;
pero sí puede decirse que hay inquietud en
las cancillerías europeas, y que bien puede
ser que á pesar de los grandes intereses de la
paz, surja en el momento menos pensado un
grave conflicto.

Noticias de Filipinas

Las últimas noticias recibidas por correo del
Archipiélago son interesantes. Con grandes porme-
nores relatan la entrega y rendición de los rebeldes,
y la llegada al campamento rebelde de los jefes es-
pañoles, de todo lo cual tienen noticia nuestros lec-
tores por habernos ocupado ya en anteriores núme-
ros de este asunto.

Las cartas últimamente recibidas, traen como
curiosidad el siguiente bando dado por el gobierno
insurrecto á todos los suyos:

«A fin de subsanar deficiencias de estadísticas
y cálculos de desertores, armas, municiones, maes-
tranzas y demás pertrechos de guerra, demostrando
la confianza y buena fe que nos guía, y el anhelo
sincero de ayudar al Gobierno español en la paci-
ficación de las islas Filipinas, de acuerdo con el
Consejo Supremo del gobierno revolucionario, en
sesión extraordinaria celebrada en esta fecha, ven-
go en disponer lo siguiente:

«Art. 1.º Apruebo en todos sus extremos el
programa presentado por el árbitro excelentísimo
Sr. D. Pedro Alejandro Paterno.

«Art. 2.º Declaro fuera del dominio del gobier-
no constituido por la revolución, y sin derecho á
llamarse insurrecto ó revolucionario, ni á gozar de
los beneficios y efectos del convenio con el Gobier-
no español, los que desobedecieren mis órdenes de
deponer las armas y contrariaren á realizar los efec-
tos de este programa de pacificación; y

«Art. 3.º Si los que desobedecieren ó contraria-
ren mis órdenes de pacificación, gozaren de grado,
cargo ó empleo en el gobierno revolucionario, que-
den destituidos y declarados fuera de nuestro do-
minio, considerándose á ser considerados como tu-
liranes ó bandidos.

Bic-nalató, 16 de Diciembre de 1897.—El presi-
dente Emilio Aguinaldo.—El secretario del Inter-
ior, Isidoro Anticho.—El secretario de Guerra,
Vito Belamizno.

Aguinaldo hizo rucves protestas de su amor á

España y respeto al Gobierno constituido decla-
rando que la insurrección no tenía por causa prin-
cipal la independencia, sino una protesta armada
contra el poder de los frailes. Cuando Bonifacio
trabajó por la independencia, Aguinaldo mandó
fusilarlo, por ser además un hombre cruel. Agui-
naldo ha tenido buen cuidado en repetir que ha tra-
tado con muchos miramientos á todos los presos.

No ofrecen gran interés los detalles de la mar-
cha de los insurrectos hasta Sual, en donde embar-
caron en el *Uranus* dirigiendo al Sr. Primo de Ri-
vera el siguiente telegrama:

«Los que fueros rebeldes filipinos, al separarse
del país natal, envían su adiós de viaje, no sin pro-
funda emoción y lágrimas en los ojos, dejando en
las manos de V. E. el cuidado de sus hogares, y el
amparo del suelo donde vieron la luz primera, con-
fiados todos en que España dará las reformas sin
sangre ni combate por los caminos del derecho y la
justicia, que mucha sangre ha regado ya el suelo
luzónico de tantos héroes y mártires, hermanos en
la paz. A la política paternal de V. E. encomiendan
el verdadero concierto entre las libertades y dere-
chos de los que hoy se ofrecen lealmente á España.

«Dios bendiga y haga duradera esta paz por el
magnánimo porvenir del hogar querido, Filipinas,
y por la prosperidad y grandeza de la Patria espa-
ñola.»

Todos los cabecillas firmaron este telegrama.
La entrega de armas y municiones se hizo con
toda regularidad inmediatamente después que se
supo el embarque de los cabecillas para Hong-
Kong. A la salida del correo quedaba solo en los
montes de Tulsan el cabecilla Francisco Macabu-
las con una partida, 60 hombres armados con bo-
los y algunas armas de fuego.

El capitán general ha dictado un bando casti-
gando duramente á aquellos que maltraten é in-
sulten á los que habiendo estado en las filas enemig-
as se hayan sometido á la soberanía de España.

El anterior bando lo ha motivado el hecho de
que en varios puntos, á la presentación de in-
dividuos un día vecinos de los mismos, después in-
surrectos y ahora presentados, les han denostado,
exigiendo á algunos indemnizaciones por los per-
juicios ocasionados. Excusado parece decir que
algunos de esos presentados, después de la escena
de la reclamación, han desaparecido de los pueblos
y acaso vuelto al campo. El general Primo de Ri-
vera por aquellos hechos ha dispuesto la prisión de
varios individuos en la Real Guerra de Santiago y
en la cárcel pública.

En una carta de Hong Kong recibida en Mani-
la se anuncia la construcción en dicha colonia in-
glesa de cinco pequeños buques de poco calado,
que llevan en castellano los siguientes significati-
vos nombres.

Constancia, Firmeza, Justicia, Katipunan.
Los compradores son unos acomodados meeti-
zos de este país vecindados en Hong Kong, y que
dicen dedicarán esos vaporitos á la pesca de perlas
en la Australia.

“La ciudad muerta,”

La inaigne trágica Sarah Bernhardt estrenará
próximamente en el teatro de la Renaissance, la
obra de Gabriel D'Annunzio, que lleva este título, y
cuya primera representación se espera en París co-
mo un gran acontecimiento, por ser el escritor ita-
liano uno de los ídolos de aquel público.

La ciudad muerta—ha dicho Sarah Bernhardt
—está reconstruida en cuatro personajes. Un ma-
rido, el poeta Alejandro, su mujer Ana, que se ha
vuelto ciega, un joven arqueólogo apasionado por
el retrospectivo y su hermana la pura é ideal Mari-
blanca.

Estos cuatro individuos se conocen hace ya
largo tiempo y viven en la más íntima amistad.

Juntos han llegado á Micenas, la ciudad muerta,
donde Leonardo se propone encontrar la tumba
de los atridas espléndido sueño que no duda ver rea-
lizado.

El poeta Alejandro, casado hace bastantes años
con la ciega Ana, se siente, poco á poco, enamora-
do de la soberana belleza de Mariblanca que, por
su parte, siente un extraño placer en verse amada,
y corresponde platónicamente á su efecto.

Todos cuantos les rodean desconocen esta pa-
sión que se va haciendo por momentos irresistible,
menos la pobre ciega que la adivina, que la ve con
los ojos del alma, avivada por los celos.

En el primer acto, Ana deja entrever, discreta-
mente, á la joven Mariblanca sus sospechas.

El poeta regresa de una excursión campestre y
trae un ramo de flores para su mujer, que se apre-
tura á ponerlas en manos de Mariblanca.

Cuenta aquel las impresiones de su paseo y dice
que ha visto una herida de alfileres que se re-
montaban al cielo, entorpeciendo un birro delirante
al rol, y una de ellas, quizás por haber cedido mu-
cho, por haberse enbrigado de luz, cayó muerta de
estris...

Este es el delicado y pético símbolo que ven
los adoradores del ideal, la profecía de la muerte de
Mariblanca.

De repente llegan á las cides de las cides per-

sonajes, alegres gritos de entusiasmo; los lanza el
joven arqueólogo que acaba de descubrir la soñada
tumba de los atridas.

El segundo acto se desarrolla en la «sala del
oro» de un palacio de Micenas.

Todas las riquezas encontradas en la tumba de
los atridas, en los mausoleos de Agamenon y de
Casandra y en las urnas cinerarias de otros héroes,
están allí.

Mariblanca se encuentra sola contemplando
aquellos tesoros de la muerte. Alejandro llega y la
habla, por primera vez, de su amor contra el cual
no puede ya luchar.

Mariblanca resiste tímidamente, manifestando
la angustia que la produce arrebatar, con el cariño
de su esposo, la poca felicidad que la queda á la
pobre ciega; pero el poeta, sealla los escrúpulos de
la jovee y posa sobre sus frescos y purísimos labios
el beso de enamorado.

La ciega llega en aquel crítico momento, sos-
pechando que se han cumplido sus temores y su
espíritu, verdaderamente de Sibyla, la revela toda
la escena que acaba de desarrollarse.

Tomá la mano febril de su marido, y dice á
Mariblanca:

—Bésame... Tus labios abrasan.

La tercera parte del acto la llenan Alejandro y
Leonardo, que se decide á confiar al amigo, cuya
pasión ignora, el terrible secreto que le amarga
la existencia. ¡Ama á su propia hermana! Le cuen-
ta todo el proceso de su loca pasión, la angustia,
la desesperación, los inútiles esfuerzos hechos para
dominar un amor, que le es imposible destruir.

En el tercer acto, Ana se decide á morir.

Está cierta del amor de su esposo por otra mu-
jer, y considera su propia vida inútil.

Hace á una vieja criada, personaje secundario,
un delicioso relato de todos los recuerdos de su in-
fancia, que se agolpan á su memoria en los últimos
momentos de su vida, de su primer amor por Ale-
jandro, del fin de este amor, y la dice que será va-
lerosa ante la muerte.

Leonardo viene á verla; ella comprende que es-
tá triste y le dice: «Yo soy la única causa de vues-
tra tristeza; vuestra hermana ama y es amada de
Alejandro; yo soy el único obstáculo para la felici-
dad de todos; tranquilizaos, pues, porque muy pron-
to voy á morir.»

Sorprendido por esta inesperada revelación,
Leonardo huye. Ana lo llama inútilmente; sólo Ma-
riblanca acude á sus gritos.

La ciega induce cariñosamente á la joven á que
la confiese su amor por Alejandro.

—Si lo habeis adivinado—contesta la infeliz
muchacha—le amo pero soy pura. Retenedme siem-
pre á vuestro lado, y vuestra presencia evitará mi
caída.

En el cuarto acto, Leonardo dice que su herma-
na no debe vivir ni un momento más, porque es
causa de grandes desventuras; por ella la ciega
quiere suicidarse, por ella está Alejandro loco de
amor, por ella lo está él mismo, su hermano; indub-
dablemente, la culpable de tanto delito debe mor-
rir... El murmullo del agua indica la proximidad
de una fuente.

—Aquí, aquí es donde morirá—exclama Leo-
nardo.

Mariblanca aparece desenchajada y trémula.

—Alejémonos, hermano mío—le dice—alejémo-
nos; no puedo vivir aquí más tiempo.

—Ven—le contesta Leonardo—ven; y en esta
misteriosa ansiedad con que la requiere, se adivina
que va á poner en práctica su fatídico propósito.

Es en la fuente Perea donde se desarrolla el
quinto acto.

Mariblanca yace extrangulada por su hermano,
que lava su rostro cadavérico con el agua pura y
cristalina que brota de la fuente.

Quenta al amigo cómo y por qué la ha matado.
—Era necesario—le dice—que no perdiese su
pureza. Era necesario apartarla del abismo en tor-
no del cual se agitaba; en todo esto se ve el sello de
la fatalidad.

Guiada, como siempre, por su propio instinto,
Ana llega al lugar de tan conmovedora escena. Lla-
ma á su marido, llama á Mariblanca, y tropieza
inesperadamente con el cadáver de la infeliz mu-
chacha.

Se precipita sobre él, presa de violenta agitación
lo examina, lo palpa una y mil veces, reflejándose
en su rostro el terror y la alegría confundidos en
extraña pasión de ánimo; sus ojos vuelven á la luz
repentinamente y grita:

—¡Ya veol! ¡Ya veol!

Tal es, á grandes rasgos, el argumento de la
tragedia de Anuncio que todo París espera, ávido
de extasiarse ante sus geniales bellezas.

La célebre trágica que está estudiando el papel
de Ana, con verdadero entusiasmo, ha resgado el
velo, bajo el cual hubiera permanecido culto el
argumento de *La ciudad muerta* hasta el instante
de presentarse en público, para deshacer un error
en que ha incurrido un recordado crítico que,
creyéndose bien informado, dijo á sus lectores que
los personajes de la nueva tragedia de Anuncio
eran estatuas, que una alondra venía á caer so-
bre el precioso como símbolo de muerte, y que
Leonardo padecía una constante agitación febril.

A esta generosa indicación de Sarah Bernhardt
dehincó el gusto de ciertos por adelantado el ar-
gumento de *La ciudad muerta*.

Obras de venta
En la librería de Rotzer Palacio 4 frente

S
que
rma
s se
rse e
ción

Tienda Nueva de San José

de
IGNACIO FIFUEROLA

CENTRAL: BRONDO, 7.—SUCURSAL: JAIME II, 14

Gran baratura por final de temporada

600 cortes pañete á 20 rs.
Cortes amure negro puro lana, á 10 pts.
Cortes franclas á 10 rs.
Telas escocesas á 10 id. corte.
200 piezas lienzo puro hilo á 4 id. una.
Madapolán á 16 céntimos casa.
200 piezas madapolán á 20 rs una.

300 docenas pañuelos hilo dobladillo á 4 pts.
Cubrecorsés con mangas á 4 rs. uno.
300 camisas señora confeccionadas á 4 rs.
Sábanas confeccionadas á 9 rs. una.
1,000 mantas algodón á 3 rs. una.
200 alfombras gusto país á 8 rs. una.

Un extenso y variado surtido en telas para sábanas, todas de un ancho, alencnados, puntillas, tohas llas en todas clases y tamaños, cubrecamas, brocateles yutes, alfombras, cortinajes y un sin fin de artículos imposibles de enumerar, á precios sin competencia. Mantas de lana y alfombras á precios de fábrica. Géneros de punto de todas clases.

La casa que vende más barato. Verlo para creerlo
Central—Brondo—7—Antigua casa Brondo
Sucursal—Jaime II—12 y 14

Los centenarios de este año

Al año 1898, en que hemos tenido honor de entrar, corresponde la celebración de varios centenarios.

Entre ellos los hay de escritores, de poetas, de políticos, de científicos, etc. Pasémosles rapidísima revista.

El poeta Jasmín, llamado el poeta peluquero, nació en Agén en 1798 y murió en 1864.

Antes de hacer versos hizo pelucas, y aun después de ser célebre como poeta, afeitaba á sus clientes y les regalaba sus poesías.

Estas no se hallaban escritas en el dialecto de los antiguos trovadores, sino en una especie de patois casi francés.

Algunas son pequeñas obras maestras de gracia, de sentimiento y de frescura. La colección más notable se titula *Papillotes*.

Augusto Conte, cuyos discípulos se preparan á celebrar el centésimo aniversario de su nacimiento, fué el fundador de la escuela positivista. En los últimos años de su vida se entregó á toda especie de prácticas burlescas.

Llamábase á sí mismo el papa de la nueva religión y designaba sus cartas con el nombre de *breves*. Compuso un calendario positivista reemplazando los nombres de los santos por los de hombres célebres.

El centenario de Julio Michelet será el 21 de Agosto.

Los italianos celebrarán este año dos centenarios, el de Leopardi uno de sus grandes poetas, después de Dante, y el de Savonarola, el célebre predicador y reformador que murió en Florencia en 1498. Los cantos de Leopardi son gritos de sufrimiento, sollozos desgarradores. El dolor le inspiró siempre acentos de sublime desesperación. Nació en Recanati, pueblo de la provincia de Ancona el 29 de Junio de 1798 y fué su padre el conde Monaldo de la más antigua nobleza.

El cuarto centenario de Savonarola se celebrará con mucha pompa en Ferrara y en Florencia. En la primera de éstas ciudades se elevó hace pocos años un magnífico monumento en honor del elocuente dominico.

En Basilea se va á celebrar igualmente el cuarto centenario del nacimiento de Hans Holbein, el genial pintor de *La danza de los muertos*.

Fué gran amigo de Tomás Moro y de Erasmo, é hizo una gran fortuna, que agotó en dispendiosas vidas. La mayor parte de sus obras se encuentran en Londres. La leyenda le atribuye la célebre *Danza macabra*, pintada al fresco en las tapias de uno de los cementerios de Basilea. Murió á los 57 años de edad, de un ataque del cólera.

Los portugueses preparan el centenario del descubrimiento del camino de las Indias por Vasco de Gama. Será el 20 de Mayo, precisamente el día en que, 400 años antes, llegó el célebre navegante á las Indias por el cabo de Buena Esperanza. Hacía seis años que había sido descubierto el Nuevo Mundo.

Con tres buques tripulados por 160 hombres llegó Vasco de Gama á Calicut, la más rica y más comercial ciudad de las Indias, hoy en poder de los ingleses. El célebre explorador murió colmado de honores, almirante y virrey de las Indias. Sabido es que Camoens hizo de la expedición de Vasco de Gama el asunto de sus *Lusiadas*, en cuya principio se lee la conocida frase: «¿Qué resta á los conquistadores? Apenas seis pies de tierra.»

Entre los demás centenarios del año, podemos mencionar el del descubrimiento del gas de alumbrado por el ingeniero Lel'ón y el de la independencia del cantón de Vaud.

Y no olvidemos, por último, el cincuentenario del descubrimiento del oro en California, 24 de Enero de 1848, á cuya celebración dentro de pocos días asistirá el presidente de los Estados Unidos.

Palma

—En Soller nevó ayer copiosamente, reinando en aquella población un frío intensísimo.

—Ayer se experimentó en esta ciudad un notable cambio atmosférico, bajando la temperatura harto visiblemente.

—El día 13 del actual procederá el Ayuntamiento al sorteo de los mozos alistados para el próximo reclutamiento.

—La instalación de una fábrica de gas en Felanitx será en breve un hecho.

Así nos lo permiten asegurar las noticias particulares que tenemos respecto al particular, que también el obrar ya en la secretaría de aquel Ayuntamiento dos distintas solicitudes pidiendo la autorización procedente para comenzar las obras.

Firman dichas solicitudes el Banco de Felanitx y D. Federico Ombó Linás.

Actividad y acierto es lo que importa para la pronta realización de una obra tan necesaria en una población de la importancia de Felanitx.

—Ayer llovió en Porreras, Felanitx, Inca, La Puebla, Alcudia y Manacor.

—El 13 del corriente celebrará Junta general ordinaria el Banco de Felanitx para dar cuenta á los accionistas del resultado de las operaciones realizadas durante el finido ejercicio.

—Esta mañana un infeliz obrero ocupado en la descarga de tablonas, de que fué portador el vapor susco *Italie*, ha tenido la desgracia de que un madero le cayera sobre el pecho quedando en grave estado.

Después de convenientemente auxiliado en la Consigna ha sido trasladado al hospital.

El herido llámese Gaspar Omar y reside en el Pont d' Inca á cuya vecindad pertenece.

Hacemos votos para su pronto restablecimiento.

—Numerosa concurrencia asistió anoche á la función del Teatro Circo Balear, saliendo altamente satisfecha de la interpretación esmerada que alcanzó la celebrada zarzuela *La Viejecita*.

—Ni los temporales, ni la tremenda crisis por que atravesamos, ni la guerra de Cuba, que siembra la manigua de cadáveres españoles, bastan á contener á la gente joven en los límites de prudente recogimiento; díganlo sin los salones de *La Protectora*, de *La Asistencia Palmesana* y de *La Constancia*, en los que el sábado por la noche centenares de parejas danzaban y bullían cual si viviéramos felices y fuera este el mejor de los mundos.

Hoy, para vivir, se impone el vértigo, tener los nervios en tensión constante hasta provocar las irregularidades que engendra el histerismo.

Los soldados de Anfal también danzaban y bullían en Capua la víspera de su gran derrota en Zama.

Danzemos, pues; bailemos, que mañana..... mañana. ¿Quién piensa en mañana?

—La muerte del marqués de Peralada deja vacantes ocho senadurías vitalicias, que dicese serán provistas en uno de los próximos consejo de ministros.

—El sábado por la tarde salió del hospital completamente restablecido el abafil que tuvo la desgracia de caerse de las obras de derribo de la *Illeta d' can Moragues*.

Lo celebramos.

—Durante el mes de Enero último registro el Juzgado municipal de la Catedral noventa y cinco nacimientos y cincuenta y siete defunciones.

—Para cubrir cuatro vacantes de concejales del Ayuntamiento de Santa Margalida se convoca á elecciones parciales, que tendrán lugar el día 20 de Febrero próximo.

—La *Gaceta Meteorológica* hace las siguientes predicciones del tiempo:

«Probablemente hacia el 6 de Febrero próximo se iniciará una tempestad interoceánica, de la que será precursor viento huracanado del segundo cuadrante. Esta borrasca perturbará el N. del Atlántico y coincidirá con otra de menor importancia que desde el 7 al 8 invadirá el N. del Océano.

Fácilmente todo ese desequilibrio puede, llegado el 12, encontrarse hacia el S. con una serie de bajas presiones en las islas Madera, relacionadas con otras que se mantienen en el golfo de Méjico á dichas islas horizontales. Al producirse el encuentro, la lógica induce á creer que la curva abarcará el NO. de la costa de Africa. Si esto llega á acontecer, un minuto barométrico que se anotará en el golfo de Génova, ha de extender su espiral de NE. á S. por el Mediterráneo. Al invadir la primera perturbación al Estrecho, su desenvolvimiento será al E. de la Península y entonces se encontrará en la costa de Francia, con la secundaria descrita.

Consecuencia para todo el Levante, mar arbolado con vientos duros del S. y SO.; para el interior de la costa, lluvias estacionales, y para las cordilleras vecinas ligeras nevadas hasta el 14, en que ya, en todo su apogeo, la borrasca desencadenará fuerte temporal chubascoso con ventorrones y duro oleaje.»

—Para el próximo 18 queda convocada á sesión extraordinaria la Excm. Diputación Provincial al objeto de discutir y aprobar el presupuesto adicional al ejercicio corriente y acordar lo que estime procedente en los expedientes promovidos por los recursos de alzada interpuestos por varios vecinos de Artá contra los acuerdos del Ayuntamiento de dicha villa.

Marítimas

Esta mañana á las diez salió el *Cataluña* de este puerto para los de Ibiza y Alicante con la correspondencia, diez y siete pasajeros y carga para ambos puntos.

Procedente de Barcelona fondó ayer mañana á las siete el vapor *Bellver* con la balija, veinte y cinco pasajeros y efectos.

Abonzado el tiempo esta mañana salieron para la mar cuatro buques de vela venidos á este puerto de arribada forzosa para guarecerse del temporal.

Palabras patrióticas

Con verdadero placer copiamos las siguientes líneas publicadas en el *Diario de la Marina*, de la Habana, correspondiente al 9 de Enero último.

Ellas son la mejor contestación á las malévolas insinuaciones de algú periódico.

Dice así: «Repetimos que no dudamos del buen éxito y á él, en la escasa medida de nuestras facultades, venimos desinteresadamente prestando todo nuestro patriótico concurso.

La acción levantada y generosa del gobierno metropolitano, la lealtad y nobleza con que la secunda el ilustre general Blanco y el ansia de paz que se ha apoderado de todos los espíritus, y más que en la plaza pública en el seno de los entristecidos hogares de esta tierra, factores esenciales son de la obra sincera y empeñada en que ponen toda su alma cuantos españoles aman á un tiempo, y con intensidad la soberanía de la Nación y la personalidad de Cuba.

Si aquellas memorables palabras del insigne Maura, impresas por la gratitud en el corazón de los cubanos, encareciendo la necesidad de retener aquí con obras de justicia y actos de confianza, produjeron, como á todos consta, un profundo movimiento de aproximación cariñosa del país á la madre patria ¿qué mucho que ahora, realizándose las obras de justicia, ejecutándose los actos de confianza, el país en reacción gloriosa, se precipitase en el seno de la nacionalidad, satisfecho en sus aspiraciones legítimas y confiado en la grandeza de un porvenir esplendoroso bajo la alegre, soberana y protectora bandera de España?»

Telegramas

De los corresponsales de **El Liberal**

El proceso Dreyfus.—Precauciones.—La prensa.

Madrid 7, 3 m.

En París comenzará hoy la vista del famoso proceso incoado contra el capitán Dreyfus.

En previsión de que ocurran desórdenes adoptó la autoridad las convenientes medidas.

Con motivo de dicho proceso viene sosteniendo la prensa una sangrienta polémica.

Pérez.

La miseria en Cádiz.—Buenas impresiones.

Madrid 7, 3 m.

Para aliviar la situación precaria de los obreros han emprendido en Cádiz con urgencia algunas obras que ocupan centenares de brazos. Provisionalmente ha sido preciso habilitar el vapor *Montserrat* para hospital.

Las últimas noticias recibidas de Cuba referentes al curso de la guerra han producido excelente impresión.

Pérez.

España y los Estados Unidos

Madrid 7, 2:45 m.

La última nota diplomática que ha dirigido España á los Estados Unidos dice es de esperar que para la existencia de la buena amistad entre ambas potencias hará el gobierno de Washington desaparezca la junta filibustera que funciona en Nueva-York.

Dice, además, la nota que España hállese dispuesta á impedir salgan para Cuba nuevas expediciones exigiendo para ello el cumplimiento riguroso del derecho internacional.

Pérez.

Acorazados á Lisboa.—Incendio en Manila.

Madrid 7, 3:15 m.

Han salido de Nueva-York para Lisboa dos acorazados yankees.

En Manila ha ocurrido un incendio horroroso en las calles donde están situados los principales comercios chinos, habiéndose hundido catorce edificios.

Cráese que el siniestro ha sido intencionado.

Las pérdidas se calculan en dos millones de pesos.

Pérez.

Excitación.—El Temporal

Madrid 7, 3 m.

En los centros políticos reina grandísima excitación con motivo de una nota diplomática que se dice ha remitido el gobierno de Washington al de Madrid.

El último temporal ha causado daños de consideración en Barcelona.

Pérez.

Noticias Políticas

Madrid 7, 3 m.

El 13 celebrarán los integristas una asamblea en Madrid.

Dicese que el ex-alcalde de Madrid señor Bosch y Fustigueras será el encargado de dirigir en las próximas elecciones los elementos que siguen al Sr. Elduayen.

Llegó á Valencia el Sr. Romero-Robledo ascendiendo á un centenar las personas que acudieron á recibirle á la estación.

Pérez.

Actitud de los Estados Unidos

Madrid 7, 1:30 m.

Noticias recibidas de Nueva York permiten asegurar que el crucero *Detroit* sustituirá al *Maine* en la Habana.

Dicen también los despachos recibidos que los buques americanos que hay actualmente en los mares de las Antillas ascienden á 16 entre ellos cinco acorazados.

Pérez.

Ultimas cotizaciones

Valores locales

Crédito Balear.	60'00
Cambio Mallorca.	8'00
Fomento Agrícola.	66'00
Ferro Carriles de Mallorca.	40'00
Alumbrado por Gas.	81'00
Salinas de Ibiza.	220'00
La General Mallorquina.	0'00
Bonos Municipales.	35'50
La Islaña Marítima.	57'00
B. de P. y Caja de Ahorros.	0'00

Valores públicos

Madrid 5, 5 t.	
4 p 8 interior perpétuo.	65'05
4 p 8 exterior perpétuo.	81'40
4 p 8 amortizable.	77'05
Cubas.	93'60
Cubas nuevas.	77'25
Banco de España.	417'00
Tabacos.	222'50
Franco.	32'90
Libras.	33'50
Barcelona 5, 4 t.	
4 p 8 interior.	64'78
4 p 8 exterior.	80'65
4 p 8 amortizable.	00'70
Cub 86.	93'67
Coloniales.	88'00
Nortes.	22'00
Francias.	18'00
Madrid.	00'00
Paris.	61'00
Cubas 1890.	77'87

Alcaldía de Palma

Don Eugenio Losada y Mulet, Alcalde de M. I. N. y L. ciudad de Palma capital de la provincia de Baleares.

En cumplimiento de lo prevenido en el art. 9º del R. D. de 8 de Marzo del año último, hago saber: que las listas de jurados de los distritos de la Catedral y de la Lonja, quedan expuestas al público hasta el día 15 de este mes en los estrados de los juzgados municipales de dichos distritos, dentro de cuyo plazo podrán todos los vecinos formular las reclamaciones que crean oportunas cuando no tengan capacidad para ser jurados, acerca de la inclusión ó exclusión de las listas. Palma 1º de Febrero de 1898. Eugenio Losada.

Ultima semana de venta Gran derroche

Se liquidarán todas las existencias durante la PRÓXIMA SEMANA.

S. Nicolás 22 y Orfila 2

Nodriza

Una de 19 años de edad y leche de 6 días, desea encontrar criatura para lactar tanto en casa de los padres como en su propia.— Informes: calle Zavellá, 37.

Bicicletas "The Royal Enfield,"

Ha llgado el nuevo modelo para 1898

Gran surtido de bicicletas para señora y para caballero.

Plaza de Cort «ROLOJERIA SUIZA»

Edición de la tarde

LUNES 7 FEBRERO DE 1898

Recortes

De vuelta de Cuba

A las nueve de la mañana del día 3 fondó en el puerto de la Coruña el vapor correo de Cuba Alfonso XIII, remolcando al vapor inglés Brator, al que recogió en alta mar, que boyaba á merced de las olas por causa de la rotura del eje de la hélice y pérdida de ésta.

La travesía del Alfonso XIII ha sido accidentada.

El mal tiempo y el violento cabeceo causó varias lesiones á algunos marineros y pasajeros. El barco viene sin averías.

El día 23 se suicidó el soldado del regimiento de Castilla, José Soto, arrojándose al mar. Fueron inútiles todos los auxilios que trataron de prestársele.

Durante la parada del vapor, el pasajero alemán, Herman Diétre, quiso arrojar al agua para salvar al suicida. Los pasajeros, así civiles como militares, le dedicaron mensajes de simpatía por lo humanitario de la decisión del alemán.

El cuerpo del suicida no pudo recogerse. El suceso causó penosa impresión á bordo, y, á pesar de ser aquel día el del santo del rey y el del nombre del buque, reinó el duelo entre el pasaje y la tripulación.

El suicida regresaba enfermo, pero en estado satisfactorio. Tenía 22 años, era natural de Sevilla. Durante su estancia en el Hospital de la Habana, quiso suicidarse.

Durante la travesía han fallecido el pasajero Luciano Pimpín; el soldado Plácido Tejero, natural de Guipúzcoa, artillero, y Silvestre Desgracias, navarro, del batallón de Isabel II.

El total de pasajeros que ha traído el vapor es de 885. Desembarcaron en dicho puerto 261, además de algunos soldados graves. Siguieron para Santander 400 soldados.

El desembarco de los soldados se efectuó con regularidad y rápidamente.

El estado general á bordo, bueno. Estuvieron en el Alfonso XIII el capitán general interino y los gobernadores civil y militar.

En el soldado del buque va preso el italiano Maris Victor Divicia, natural de Turin. Se dice que pertenecía al estado mayor de Rolof.

Cuando cayó prisionero en Oiego de Avila era teniente coronel.

Un indio asesino

En Guadalupe se ha desarrollado un sangriento drama del que ha sido teatro la casa del distinguido y sabio catedrático de francés del Instituto de aquella ciudad.

Dicho señor tenía una hermana llamada Amelia, que se casó en Filipinas con D. Antonio Reyes, los cuales llegaron recientemente á la Península para atender á la educación de sus hijos, instalándose en Guadalupe, donde vivían con su pariente el catedrático.

Trájanse, en calidad de criado, un indio de dieciséis años, llamado Juan Cruz, quien sin mediar cuestión alguna, ha asesinado con un cuchillo de cocina al hijo mayor de dicho matrimonio, produciéndole la muerte instantáneamente.

La madre acudió presurosa á los gritos de su hijo, y al tratar de defenderle, creyendo que aún estaba con vida, recibió dos heridas incisas y dos contusas, pues el indio, además del cuchillo, blandía una barra de hierro.

Apenas se enteró el vecindario de lo que había ocurrido quiso lynchar al criminal, costando gran trabajo á las autoridades el evitarlo.

La madre se encuentra bastante grave, más que por las heridas recibidas, por el rudo golpe que su ánimo ha sufrido al contemplar el trágico fin de su primogénito.

El fiscal Sr. Lasala y el juez Sr. Espínez, han terminado las diligencias.

El indio se encuentra confeso de su delito, con cuyos detalles narra con la mayor naturalidad, sin exponer los motivos que le han impulsado á cometerle.

Según parece, el indio había robado á sus amos en distintas ocasiones, por lo cual estos habían decidido embarcarlo para su país.

La población está muy impresionada, pues la familia del señor catedrático gozaba de generales simpatías.

Los explotadores de la infancia

Entre la gente de teatro; coméntase un suceso publicado por el periódico La Atalaya, de Santander, á propósito de un suceso lamentable y criminal, ocurrido durante la última función dada en el

teatro de dicha ciudad por la compañía infantil, y que dirige el filósofo D. Juan Bosch.

Hé aquí el suceso:

«En la última función que la compañía infantil dió en el teatro de Santander, el niño Moya, cuando había terminado ya lo más importante de su papel en El chaleco blanco, tercera de las piezas presentadas, fué acometido de pertinaces vómitos. Los espectadores, al notar, comenzaron á gritar:

—¡Que se retire! ¡Que se retire!

Y el niño se volvió al público, exclamando:

—No, no, ¡Si no es nada!

Otros periódicos santanderinos añaden que Moya quedó densamente pálido, pero sin novedad, y agrega La Atalaya que después de la función, según asegura el colega, el niño fué maltratado, como si hubiera estado en su mano evitar el accidente.»

Al propio tiempo que se censuraba duramente á los que así explotan á tan tiernos seres y á las autoridades que han olvidado que existe una ley de protección á la infancia, se hacían grandes elogios de la determinación del Sr. Ramos Carrión, quien al lamentar con noble sinceridad que hubiera ocurrido tan triste suceso en la representación de una obra suya, ha dado orden á los administradores de sus producciones teatrales, señores hijos de Hidalgo, para que en absoluto prohiban todo su repertorio á la citada compañía.

Digna de toda clase de elogios es la conducta del popular autor de La Tempestad, y los motivos en que se funda su nobilísimo proceder.

El mejor camino para evitar sucesos tan lamentables como el ocurrido al niño Moya, es el emprendido por el Sr. Ramos Carrión, al propio tiempo que las autoridades civiles de las provincias pongan de su parte para evitar que esos infelices niños sean explotados por empresarios sin conciencia ó familias desnaturalizadas.

Palma

—Mañana tendrá lugar en el Teatro Circo Balear el estreno de la celebrada zarzuela Los Puritanos.

Sabemos que la empresa practica gestiones para conseguir de la aplaudida primera tiple señora Quetuti una prórroga en la contrata, al objeto de hacer posibles unas cuantas representaciones más de la preciosa zarzuela La Viejecita.

—Háblase nuevamente del proyecto que abriga el Sr. Espinosa de traer al Principal la compañía de ópera que actúa en el gran Liceo de Barcelona.

Lo gigantesco de la obra hace creer á muchos que el Sr. Espinosa vea esterilizados sus esfuerzos.

Nosotros no somos pesimistas, pero dudamos pueda el empresario del Principal salir adelante con su proyecto, que quisiéramos ver realizado en obsequio al arte de Mozart, al que hemos profesado siempre culto reverente.

—A la hora de cerrar esta edición abonanzó el tiempo, presentando mejor cariz que en días anteriores; ello, sin embargo, sigue la gente de mar preparada á todo evento y dispuesta á acudir, al menor indicio, á conjurar el peligro.

—Hállase desde ayer entre nosotros el Secretario de este Gobierno civil D. Rafael González Atané.

Reciba nuestra bienvenida nuestro querido amigo.

El mismo día regresó igualmente de su viaje al continente nuestro amigo y distinguido correligionario D. Rafael Moll síndico del Ayuntamiento.

Escusamos manifestar la alegría que experimentamos al contarle en nuestra compañía.

—El Ciudad de Mahon, que el sábado suspendió su salida, se hizo esta tarde á la mar con rumbo á la capital menorquina.

—Ayer tarde un can de Terranova atropelló á una anciana en la calle de San Jaime.

Hace falta se haga entender á los que tienen perros, que su efición á la reza canina no ha de redundar en perjuicio de tercero.

—Ha sido nombrado Jefe de la cárcel de Inca el portero de la de esta ciudad, pasando á ocupar este cargo el que fué hasta ahora jefe de la de Inca.

—Han sido puestas á disposición de la autoridad dos mujeres vecinas de La Puebla, presuntas autoras del robo de varias prendas de vestir y algunas alhajas de oro.

—La guardia civil del puesto de Lluchmayor detuvo anteayer á un sujeto que propuso á otro poner un petardo en la ventana de una casa de aquella vecindad.

—Siguen en la Audiencia los ejercicios de oposición á notarías vacantes.

—Terminó completamente el derribo de la illeta llamada de Can Moragues.

—Un café que mordió bárbaramente á un muchacho ha sido detenido y puesto á disposición de la autoridad correspondiente.

—Las noticias que recibimos de los pueblos é inmediatos suburbios acusan daños de consideración causados por el vendabal de estos últimos días.

—Hay quedó á disposición del Sr. Juez de instrucción un sujeto presunto autor de la sustracción de una guitarra y dos acordeones.

Parece ser que el caserío del Hostalet d'en Canellas era el campo de operaciones de este aprovechado caco musical.

—Los operarios de la Empresa telefónica ocupanse en la recomposición de las líneas, cuyos hilos y postes han sufrido desperfectos de consideración con el vendabal de estos días.

—En el teatro del Círculo de Obreros Católicos se puso anoche en escena el drama de Calderón El Alcalde de Zalamea, mereciendo los aplausos de la concurrencia los aficionados que tomaron parte en su desempeño.

—Procedente del ejército de Filipinas llegó ayer á bordo del Bellver el soldado Bernardo Soría venido á fijar su residencia en esta ciudad.

—En el interior de un pozo del pueblo de Búger ha sido encontrado el cadáver de un recién nacido en estado ya de descomposición.

Así el Juez municipal como la guardia civil han practicado múltiples diligencias en averiguación de quien ó quienes sean los desalmados autores de tan bárbaro crimen habiendo resultado, hasta el presente, infructuosas todas ellas.

—Unos valientes que en la calle de Camaró armaron ayer su miqjita de bronce pasaron la noche en el hotel de Capuchinos.

—La «Junta de protección al soldado» en prueba de agradecimiento obsequió con unas elegantes cartulinas litografiadas á las señoritas que contribuyeron con su intervención al buen resultado de la tómbola últimamente verificada.

—El baile de máscaras dado anoche en los salones de la Constancia Musical resultó brillantísimo, siendo en gran número las mascaritas que durante la noche discurrieron retozonas por el salón repariendo bromazos á troche y moche.

La noche pasó agradabilísima.

Siniestro marítimo

El temporal de estos días motivó el siniestro de que á continuación damos cuenta á nuestros lectores.

Ayer mañana llegó hasta nosotros la noticia de que el bergantín italiano Solito había embarrancado en aguas de Santa Ponsa, empezando desde luego nuestras indagaciones en averiguación de lo ocurrido.

He ahí los datos que arroja nuestra información:

El Solito salió de Cartagena el día 2 por la mañana con rumbo á Marsella cargado de mineral de hierro, más el llegar anteayer á la altura de estas islas hubo de advertir el capitán que tenía el buque abierta una vía de agua y que se imponía la necesidad de variar el itinerario, por lo que tomó rumbo en demanda de este puerto, lo que no pudo conseguir, á causa del temporal reinante, embistiendo en la isla de Santa Ponsa.

Los tripulantes salvaron sus vidas después de una lucha desesperada con el oleaje y gracias á los buenos oficios de una pareja de carabineros que se portó bizarramente.

El capitán se trasladó sin pérdida de momento á esta ciudad, presentándose al Sr. Comandante de Marina de este puerto á quien dió cuenta del siniestro.

En cuanto al buque opinase podrá salvarse á pesar de ser considerables las averías sufridas.

Marítimas

Dice un telegrama que recibió esta mañana la Isla Marítima que el vapor Lulio salió del puerto de Alcudia anoche á primera hora.

Noticias del ejército

Administracion militar.—Han sido aprobadas las comisiones que fueron conferidas en el mes de Diciembre último al primer teniente D. Diego Pascual Bauzá, del 8.º batallón de Artillería de plaza, por conducir caudales; al Comisario de 2.ª clase D. Bartolomé Barceló Ferrer, por pasar revista á edificios militares; al oficial segundo D. Francisco Bonet de los Herreros, por formar parte del tribunal de subasta para contratar el servicio de utensilios; al capitán del Regional de Baleares número 2 D. Emilio Feliu Arbosa, por conducir reclutas; y al primer teniente del mismo regimiento D. Antonio Berdié Expósito por conducir caudales.

Justicia y derechos pasivos.—Se ha concedido á Miguel Amengual Sastra y su esposa María Trobat Capellá, padres de Juan, soldado que fué del ejército de Cuba, la pensión anual de 182.50 pesetas; la cual se les abonará, en copartición y sin necesidad de nueva declaración en favor del que sobreviva, por la Delegación de Hacienda de las Baleares, á partir del 25 de Octubre de 1897, fecha de la solicitud pidiendo el beneficio.

Sección oficial

Extracto del «Boletín»

En el número 4843 del Boletín Oficial correspondiente al jueves último se publica:

Renuncia de mina.

Convocatoria de la junta municipal del censo de población.

Subasta del empréstito municipal de Palma.

Acuerdos tomados por los Ayuntamientos de Palma y Sansella.

Llamamiento al mozo Vicente Mayans y Ferrer, comprendido en el alistamiento de Formentera.

Aviso á los interesados en el expediente de exención del servicio militar alegada por el soldado Antonio Mari Torres, del cupo de San José (Ibiza).

Exposición de los presupuestos adicionales á los ordinarios corrientes de los municipios de Campanet y Andraitx.

Venta de cuatro fincas situadas en el término de Porreras.

Aviso á los padres del soldado fallecido en el Hospital Cívico-Militar de la Plaza de Santander, Arnaldo Mir Sastre, ó á los parientes hasta el cuarto grado civil.

Anuncio de la cobranza del arbitrio municipal sobre puertas y mostradores que se abren al exterior establecido en Palma.

En la sección de la Gaceta se insertan el real decreto creando una medalla para el ejército de Filipinas y una real orden alzando la suspensión de un acuerdo de la Diputación Provincial de Lérida.

Telegramas

De los corresponsales de El Liberal

Barcas á Cuba

Madrid 7, 10 m.

Los yankees tienen cerca de Cuba una escuadra compuesta de 5 acorazados, 6 cruceros y 5 torpederos.

El Gobierno de España ha participado oficialmente al gabinete de Washington que la escuadra española marchará á visitar las fuerzas yankees situándose después en la isla de Cuba.

El Sr. Sagasta niega que actualmente exista la posibilidad de un conflicto hispano-americano.

Nota diplomática

Madrid 7, 10 m.

Ha causado excelente efecto en la opinión el contenido de la última nota diplomática enviada al gobierno de los Estados Unidos; correcta y vigorosa rechaza en el fondo hasta la intervención hipotética de los Estados Unidos en la cuestión cubana.

Agitación.—Habla Galvez

Madrid 7, 10 m.

Existe en esta corte grandísima agitación, habiéndose formado un numeroso grupo en los alrededores del palacio del Congreso, ávida la multitud de conocer el contenido de un telegrama que se dice remitido de Washington y que refleja la refinada falacia de los yankees con España.

El Sr. Galvez niega rotundamente la existencia de disensiones en el seno del gobierno insular, manifestando la creencia de que en breve plazo acabará la guerra.

El Proceso Weyler.—Destrozos en Bilbao.

Madrid 7, 10 m.

Asegúrase que el Consejo Supremo de Guerra y Marina emitió dictámen en el proceso Weyler, manifestando la imposibilidad de juzgarle atendido su carácter de senador, remitiendo la causa al Capitán General de Madrid para que dirija un suplicatorio al Senado.

El temporal ha destruído en Bilbao cinco casas causando daños de consideración en algunas otras.

Pérez.

Sección religiosa

SANTO DE MAÑANA

San Juan de Mata

CUARENTA HORAS

En San Felipe Neri, continuarán las Cuarenta Horas dedicadas á Nuestra Señora de Lourdes; exposición á las seis de la mañana. A las diez tercera y misa mayor; y al anochecer, Triduo con meditación y la reserva.

CULTOS

En San Francisco, á las siete y media de la mañana se continuará la devoción de los Trece martes de San Antonio de Padua, durante el sacrificio de una misa. Al anochecer, después de rezada la corona de la Virgen y expuesto el Santísimo Sacramento se repetirá el mismo ejercicio con sermón por D. Bernardo Matas.

El ejercicio dedicado á la Inmaculada Concepción se hará en las iglesias y horas de costumbre.

En Montesión, á las siete y media se hará el ejercicio dedicado á San Alonso Rodríguez.

En el Temple al anochecer se cantarán completas en preparación á la festividad de Santa Polonia.

CORTE DE MARÍA.—En la Catedral, á la Virgen Concepción.

Teatro-Circo Balear

Función para hoy

Cuadros disolventes

La Marcha de Cádiz

La viejecita

Los Cocineros

A las ocho en punto.

Alumbrado instantáneo

con Gas ACETILENO

En el campo, en las casas de y en cualquier lugar Patentes BOFILL - Ingeniero Industrial Sindicato, 141-1. - Palma

Gran número de aparatos que funcionan diariamente, han demostrado ser los únicos que ofrecen seguridad completa y libres de Accidentes desgraciados como ocurren en los demás sistemas conocidos.

Únicos patentados Inexplosibles y Automáticos produciendo gas el segundo gasógeno cuando se ha consumido el carburo del primero, sin tener que cuidarse del aparato.

Luz - mucho más barato que con Petróleo y con Gas.

Son los mejores, más baratos, más sólidos y de más fácil manejo y al alcance de cualquier persona. - Instalaciones de Alumbrado para poblaciones.

En Palma: Odón Colón, 9 - Matadero, 22 - Pelaires, 10



SEGURO EL GRAN PURIFICADOR INEVALUABLE AGRADEABLE ZARZAPARRILLA DE BRISTOL CURA TODO VICIO DE LA SANGRE Y HUMORES EFICAZ

ALIVIA HAMAMELIS DE BRISTOL Extracto - Ungüento SANA TODA HERIDA QUITA LA INFLAMACION REUMATISMO Y ALMORRANAS TRANQUILIZA

DESCUIDAR LA HIGIENE, ES SUICIDARSE PAPEL DE ARMENIA ANTISEPTICO PODEROSO COMO PERFUME AGRADABLE NO TIENE RIVAL. EN LAS HABITACIONES DE LOS ENFERMOS EN FARMACIAS, DROGUERIAS Y PERFUMERIAS



Línea de Vapores Transatlánticos

de Finillos, Izquierdo y Comp

Salidas fijas para las Antillas, Méjico y Estados Unidos

Saldrá el 28 de Febrero directamente de este puerto el vapor

CATALINA

para Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba y Nueva Orleans con trasbordo en la Habana para Nueva York.

Admite carga y pasajeros para dichos puntos y Canarias.

Para más informes dirigirse á los representantes de la Compañía, señores

Mentiez y Fianes, Banqueros y Comerciantes - San Juan, 20, Palma

Gran Plaza sobre el puerto de Peñya y pichales del Extranjero. - Seguro de riesgos marítimos y terrestres de la Gran Compañía UNION COMERCIAL DE LONDRES.

La medicación sulfurosa á domicilio

PORLAS

Gotas-madres sulfurosas de Bar

con las cuales se preparan inmejorables aguas sulfurosas para beber, gargarismo al vapor, baños sulfurosos, etc. - Curan: herpes escrófulas, enfermedades de la piel, afecciones pulmonares, tos, arginas, anemia, enfermedades secretas, etc. - Frasco: 3 pesetas.

Farmacia de Ignacio Forteza Aguiló, calle de la Bolsería.

TRATAMIENTO DE LA DIABETES

POR EL VINO URANADO PÉPSICO

J. Torrens, farmacéutico

El primero y único elaborado en esta forma en toda España, mucho más económico y de mejores resultados que sus similares del extranjero, está preparado con todo esmero por procedimientos científicos bien experimentados y acreditado por un reconstituyente sobradamente energético para suprimir la eliminación del azúcar de glucosa en todas las personas afectadas de la enfermedad denominada DIABETES.

Depósitos

En Palma, Centro Farmacéutico. - En Barcelona, Sociedad Farmacéutica Española | En Sóller, Farmacia de J. TORRENS.

VIDES AMERICANAS

200,000 Barbados Rupestris Lot

Garantizadas por el ingeniero agrónomo de la Provincia de Barcelona

Se vende á 50 pesetas millar.

Para informes. - Alzamora Heranos. - Palma

TODAS LAS ENFERMEADES DEL ESTÓMAGO É INTESTINOS ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL APROBADO Y RECOMENDADO POR LA M. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA

Obras de venta En la librería de Rotger Palacio 4, frente Diputación Provincial. Fisiología de la Tímbr y Tratado completo da á combatir en los jóvenes este, obra destinada á combatir en los jóvenes este finísimo vicio, dos reales.

En Palma: Centro Farmacéutico y farmacia de J. Vazquez a Literas.

LATOS

ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las

PASTILLAS DEL DR. ANDREU

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima, el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de terminar la primera caja.

Los que tengan ASMA ó sofocación de cualquier clase, usen los CIGARRILLOS ANTI-ASMÁTICOS que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante. Los ataques de ASMA por la noche, se calman también al momento con sus PAPELES AZOADOS; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

CONFINES CARPA REMEDIO RECONOCIDO COMO EL MAS EFICAZ RAPIDO Y COMODO PARA CURAR LA ASMA

Impotencia

debilidad genital Esperm torrea y esterilidad

Curación rápida con la pomada fortificante de Rodríguez de los Ríos. Es inofensivo y produce efecto maravilloso desde la primera fracción: 10 pesetas bote. Va por correo. Carranza

2 Farmacia Madrid. En Palma de Mallorca: Marina 34 y 36. Centro farmacéutico.

Correos

Nota relativa á las salidas y entradas de los correos de esta capital

Salidas Lunes, 2 tarde, para Barcelona, (via Sóller). Martes, 5 tarde, para Barcelona (directo). Miércoles, 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde, para Mahón, (via Alaudia). Viernes, 5 tarde, para Barcelona, (directo). Sábados, 9 mañana, para Ibiza y Alicante; y 5 tarde, para Mahón (directo). Domingos, 2 tarde, para Barcelona (via Alaudia).

Entradas Lunes, 10 mañana, de Mahon (via Alaudia); 12 id de Barcelona (via Sóller). Martes, 9 mañana, de Ibiza y Alicante. Miércoles, 7 mañana, de Mahon (directo); 9 id., de Barcelona, (directo). Jueves, 10 mañana, de Barcelona, (via Alaudia). Viernes, 2 tarde, de Ibiza y Valencia. Sábados, 9 mañana, de Barcelona, (directo).

A UNCIOS MORTUORIOS

Resultan más económicos que las esquelas. Suprimen el molesto trabajo de formar istas y escribir sobres. Evitan olvidos que con las esquelas se padecen. Ahorran los gastos de repartición. En un solo anuncio pueden publicarse e entierro y los funerales. Son más leídos por la mucha circulación de los periódicos.